
Cérémonie de vœux à la population de Jean Toniolo, Maire 

d’Homécourt du 10 janvier 2025. 

 

Madame la Sénatrice de Meurthe-et-Moselle, Chère Véronique 

GUILLOTIN, 

Monsieur Anthony BOULOGNE, Député de la circonscription, 

Madame la Conseillère Régionale Grand-Est, chère Marie-Claire 

DONNEN, 

Monsieur le Président de la chambre des Métiers et de l’artisanat de 

Meurthe-et-Moselle, cher Jean-Paul DAUL, 

Monsieur Michel WORMS, conseiller municipal délégué de la ville de 

Metz, délégué à la lutte contre les discriminations, à la citoyenneté et à la 

mémoire et la vie patriotique,  

Monsieur le président national de l’association Les oubliés de la Mémoire 

cher JB TRIEU, Monsieur le vice-président Sébastien FRANCLET, 

Lieutenant Jonathan CORRADI, représentant le Lieutenant Vincent 

POESY, chef du centre de secours des Sapeurs-Pompiers du Val de 

l’Orne et l’ensemble des pompiers présents, 

Le Commandant de Police de Briey, Monsieur ARDUINI Gilbert, 

Monsieur le Directeur Général des Services de la ville, Monsieur le 

Directeur des Services Techniques, 

Mesdames et Messieurs les élus municipaux,  

Mesdames et Messieurs les représentants du monde associatif, sportif, 

économique, artisanal et commerçant,  

Chers jeunes conseillers du CMJ d’Homécourt, 

 

Je tiens vous faire part de l’absence excusée de Mme GERONIMI, sous-

préfète de l’arrondissement de Val-de-Briey, 

 

 



Mesdames et Messieurs, 

 

A vous toutes et tous qui êtes ici ce soir, j’adresse tout d’abord des vœux 

bien chaleureux de belle et heureuse année 2025. 

Ces vœux sont une tradition républicaine à laquelle je suis attaché et dans 

un nouveau format que nous avons initié l’an passé. 

C’est un plaisir renouvelé que de vous accueillir ici ce soir, pour cette 

cérémonie de vœux à la population et aux forces vives d'Homécourt, afin 

de sortir de l'entre-soi et partager avec vous tous, projets et dynamiques 

nouvelles enclenchés dans notre ville depuis 2020. Cette cérémonie se 

veut à la fois simple et conviviale, somme toute, à l’image de notre 

commune et de ses habitants. 

Chaque année est marquée par des perspectives et des évènements 

heureux ou malheureux, des douleurs et des bonheurs, ressentis 

personnellement ou collectivement. J’ai à cet instant, une pensée pour 

celles et ceux qui nous ont quitté depuis l’an passé. Cette cérémonie est 

l’occasion de nous souhaiter l’énergie, la force et l’enthousiasme 

nécessaires pour transformer nos vœux en réalités. 

Avant de vous parler de cette année qui s’ouvre à tous, je ne peux éluder 

une année 2024, avec son lot de complications, d’incertitude, de violence, 

de conflits internationaux.  

 

Mesdames et Messieurs, cette année, nous aurions toutes les raisons de 

la regarder avec pessimisme, inquiétude, morosité au regard de ce que 

fût sa devancière.  

Quand on voit la situation du monde et qu'on s'aperçoit à quel point le 

fracas des armes ne s'estompe ni en Ukraine ni au Proche-Orient.  

Quand on salue la chute d'un dictateur, mais que l'on s'interroge sur la 

transition en Syrie et ses répercussions dans le Proche-Orient.  

Quand on sait que nous sommes à quelques jours du retour de Donald 

Trump à la Maison-Blanche, avec une vision qui – disons-le clairement – 



ne considère pas l'Europe comme étant la pierre angulaire de ses 

décisions ni de ses intérêts.  

Quand plus près de nous, les images de Mayotte dévastée par le cyclone 

Chido viennent nous hanter, quand les flammes ravagent Los Angeles et 

les inondations envahissent nos villes et les océans fragilisent nos côtes.  

On a des raisons de s'inquiéter.  

 

 

Dans le même temps, quand on regarde notre pays, on constate une 

situation de crise politique provoquée par une dissolution de l’Assemblée 

nationale. L'année 2025 commence sans cap et sans budget.  

Le poids des extrêmes n'a jamais été aussi élevé dans les urnes ou dans 

l'hémicycle, sans que cela ne se traduise pour le moment par le moindre 

sursaut de responsabilité ou la volonté de faire en sorte de construire des 

coalitions et des compromis - comme c'est le cas dans les pays qui nous 

entourent - entre ceux qui pensent pouvoir avoir une responsabilité ou se 

définir comme des partis de gouvernement et ceux qui préfèrent rester à 

la remorque de partis qui cherchent le chaos.  

On connait des tensions budgétaires avec une dette publique qui atteint 

des records, alors même que nous sommes l'un des pays où les impôts 

et les taxes sont déjà parmi les plus élevés au monde.  

Ce double attentisme, politique et budgétaire, a d'ores et déjà des 

conséquences. Les acteurs économiques suspendent leur décision, 

gèlent les projets et attendent de savoir ce que seront les caps fiscaux et 

politiques qui sont devant nous pour agir. Provoquant des conséquences 

qui sont directement liées à la censure et au blocage que nous avons pu 

connaître.  

 

Face à tout cela, notre responsabilité d'élus locaux n'en est que plus 

grande. Et même si les moyens financiers sont évidemment limités, 

ma conviction est que nous devons nous efforcer de préserver et de 

protéger les homécourtois, de poursuivre la transformation de la ville 

et de renforcer nos liens de proximité et de solidarité. 



 

Sur le plan communal, 2024 aura vu une situation politique compliquée 

s’amplifiée au fil des mois, que seule une élection municipale 

intermédiaire, convoquée par Madame le préfet, le 22 septembre dernier, 

a tranché sans ambiguïté.  

Ainsi, les nombreux électeurs qui se sont déplacés, ont confirmé leur 

soutien et la confiance dans mon équipe animée par le seul intérêt général 

et le développement d’Homécourt. 

 Notre victoire à près de 62 % des suffrages exprimés, n’offre aucune 

contestation possible.  

La force de la démocratie est passée par les urnes, n’en déplaise à celles 

et ceux qui ont souhaité ce putsch, par lequel, tous les moyens furent 

utilisés.  

La calomnie, l’intimidation, la diffamation, les pressions. 

Rien ne nous aura été épargné, mais rien ne nous aura détourné de 

nos objectifs fixés et de nos ambitions initiales. 

Je tiens ici à exprimer ma gratitude aux électeurs qui ont conforté notre 

légitimité voici trois mois, saluer chacune et chacun d’entre vous pour 

votre confiance et votre soutien manifesté.  

Plus que jamais, je suis et je demeure un maire au service de 

l’ensemble des Homécourtois. 

Ensemble, nous avons déjà accompli tant de choses, mais il reste encore 

beaucoup à faire pour améliorer la qualité de vie de tous les administrés. 

Je profite également de ce moment qui m’est offert pour remercier 

toute mon équipe municipale, durement éprouvée ces derniers mois, 

mais qui démontre chaque jour un esprit de cohésion et affirme une 

motivation à toute épreuve. 

 Sans eux et leur détermination, rien ne serait pareil.  

Une équipe qui garde en permanence le cap fixé afin de transformer et 

préserver notre cadre de vie ainsi que l’attractivité de la commune et 

l'intérêt général. 



Une équipe qui agit tout au long de l’année pour renforcer également le 

lien social et les solidarités. 

Je souhaite également remercier et présenter mes vœux à l’ensemble du 

personnel communal, mais aussi pour leur disponibilité auprès de nous, 

élus, pour l’aide qu’ils nous apportent dans la mise en place de nos projets. 

Mes vœux vont aussi aux équipes enseignantes qui forment nos enfants 

pour leur vie de demain. Nous leur en sommes infiniment reconnaissants. 

Mes vœux vont également aux associations avec tous leurs bénévoles, 

qui sont le cœur battant de notre commune et qui méritent le soutien et 

l’implication de chacun d’entre nous.  

Merci à l’ensemble des dirigeants, les encadrants et sans oublier les 

bénévoles. 

Par vos actions et votre engagement, vous participez au succès et à 

l’attractivité de nos manifestations qui ne s’est pas démentie en 2024. 

Dois-je rappeler ! que près de 2500 personnes étaient présentes sur les 

bords de l’Orne durant les festivités du14 juillet dernier,  

Dois-je rappeler ! les centaines d’entrées au Salon du Bien Être, ou à celui 

du Mariage,  

Dois-je rappeler ! le remarquable succès populaire des nouveaux 

événements tel que le Broc’ Geek ou l’Ultimate Ninja Warriors et sans 

oublier la venue désormais annuelle du FC Metz pour son traditionnel 

match amical de football de présaison qui déplace chaque mois de juillet 

des foules passionnées.  

Je pourrai compléter sans être exhaustif par la fête du sport ou le forum 

des associations. 

Mes vœux vont également à tous nos commerçants et artisans qui 

œuvrent avec l'association Ma Solution Locale pour donner à notre ville 

une version 2.0 du commerce de proximité, car si tout seul, on va peut-

être plus vite, ensemble, on va plus loin... 

En 2025, certes nos ennuis de citoyens tranquilles vont sans doute 

perdurer, la tondeuse du voisin fera encore du bruit, le ramassage des 

poubelles aussi, après les travaux sur les routes il y aura sans doute 



encore des gravillons dans les rues Henri Barbusse, Paul Eluard ou Emile 

Zola à la suite des travaux récents de réfection complète de la voirie, les 

chiens vont continuer à aboyer et même les coqs vont continuer à chanter 

le matin. La neige continuera de tomber et le verglas de rendre 

compliquées nos routes. Enfin, l'hiver verra encore des températures 

négatives. 

Autant de sujets sur lesquels nous sommes régulièrement 

interpellés.  

Nos promesses de clôturer le changement des 1200 points lumineux de 

l’éclairage public ont été tenues avec un éclairage généralisé au LED qui 

permettra de réduire drastiquement les pannes connues depuis de 

nombreuses années et très couteuses pour notre commune et d’espérer 

de réaliser jusqu’à 70% d’économies d’énergie. 

2024 aura vu Homécourt poursuivre ces investissements dans nos 

bâtiments communaux et les écoles de la ville, à hauteur de plus de 150 

000 euros, une réfection retardée certes mais tout de même aboutie du 

haut de la rue Henri Barbusse, et des axes adjacents, pour plus de 

sécurité.  

La seconde phase d’Henri Barbusse jusqu’à hauteur de la rue des Tilleuls 

est programmée en 2025, en même temps que sera enfin prise en 

considération la rue du Boucau. 

2024 aura vu enfin la livraison par l’Etablissement Public Foncier Grand 

Est, après 17 ans de léthargie sur le dossier, de la passerelle enjambant 

l'Orne, rue Carnot, offrant par là-même de nouvelles perspectives 

d'aménagement de loisirs pour les clubs de marche ou les passionnés de 

vélo.  

La ville y a déjà organisé l’été dernier une première guinguette et réfléchit 

déjà à d’autres attractions. 

Le Pumptrack, premier du genre dans le bassin de Briey, fut inauguré au 

printemps et sa fréquentation ne désemplit pas.  

Le City Stade du Bois le Sarre le fut quelques semaines plus tard. 

 



La construction d'un nouvel équipement Multisports arrive au quartier gare 

au printemps 2025, imité sur le pôle attractif de la Grande Fin par ce même 

type de terrain qui remplacera le vieux terrain de football en béton durant 

l’été prochain. 

La Petite Fin ne sera pas oubliée avec un rafraîchissement du city stade 

de la rue du Boucau et un changement de revêtement. 

Enfin, les équipements ludiques se poursuivront avec plusieurs 

aménagements sur le fil bleu de l’Orne. 

Je vous confirme qu’un projet de nouveau Terrain synthétique au 

Complexe Yvan TEPUS pour un montant de près de 600 000 euros est 

toujours à l’étude avec les demandes de subventions déposées durant 

cette année. 

Sur le plan économique, l’ambitieux projet de ferme photovoltaïque de 11 

ha entrera dans une phase active cette année, grâce à l'engagement de 

la société AKUO et le partenariat avec la Communauté de Communes 

OLC. 

Plusieurs entreprises s'installent et envisagent de s’installer sur la zone de 

la cokerie dite Alain CORRADI. 

Deux bailleurs investissent dans notre ville et confirment la livraison en 

2026, de 30 maisons pavillonnaires au quartier gare avec MMH. 

 KAPA Immobilier construira quant à lui 18 logements à la Petite fin. 

Je rappelle la livraison en 2024 de 39 appartements complétés par des 

cellules commerciales en proximité du collège à l’initiative de BATIGERE, 

sans oublier d’ajouter 26 logements livrés par VIVEST à la Grande Fin. 

Une réalité de 113 logements neufs pour notre commune. 

Je complète la liste de nos travaux par 400 000 euros de voiries qui seront 

réalisés en 2025 complétés par 2 vergers partagés au centre-ville et à la 

gare à la suite des deux premiers déployés en 2024.  

Un projet d'Eco pâturage a vu le jour l’été dernier. 

Enfin, des initiatives en termes de citoyenneté active et d’écologie seront 

déployées en 2025. 



Je n’oublie de rappeler tout notre partenariat au côté du Conseil 

Départemental de Meurthe et Moselle pour la réalisation de la future halle 

des sports au collège Amilcar Zannoni ouverte dans un cadre précis au 

club de la Ville. 

L’ensemble de ces chantiers, je le rappelle, se réaliseront sans 

augmenter la fiscalité ménage puisque c’est un engagement de notre 

équipe dès 2020. 

Mieux, nous avons baissé la part communale de la taxe foncière de 1 point 

dès 2023 et nous avons renouvelé ce choix politique pour 2024.  

J’annonce que pour la 3ème année consécutive en 2025, Homécourt 

assumera ce choix audacieux garant d’une nouvelle attractivité pour notre 

ville.   

Tout ceci sans mettre en péril nos finances communales et sans renoncer 

à notre programme d’investissements ambitieux. 

Nous faisons presque figure d’exception en la matière quand une bonne 

proportion des 34000 communes de France ont plutôt augmenté pour 

certaines d’entre elles de manière conséquente, cette taxe foncière que 

paient les ménages. 

En 2025, Homécourt poursuivra le déploiement de la vidéo protection 

permis par un investissement cumulé en 2024 et 2025 de 100 000 euros 

pour la tranquillité des quartiers, la sécurisation des sorties des écoles et 

des lieux publics.  

Ce volet se densifie par la présence d’une police municipale plébiscitée 

par la population et saluée pour son engagement sur le terrain.  

Ce dispositif global de sécurité se complétera en 2025 par l’arrivée d’un 

Agent de surveillance de la voie publique fortement attendu. 

J’aime à rappeler que ces choix politiques sont assumés et mis en 

œuvre depuis 2020. 

Je n'oublie pas le volet économique où nous serons encore, avec la 

Communauté de Communes soucieux d'avancer sur les aménagements 

des zones d’activités et ce malgré les innombrables contraintes que fait 

peser l'Etat par des normes environnementales chaque jour nouvelles, 



nous obligeant à ajouter des études aux études et des contraintes à celles 

déjà existantes.  

Tout ceci ne faisant que retarder l'aboutissement de projets pourtant 

essentiels pour l'avenir de certains sites comme ceux du Haut des Tappes 

ou de la Cokerie. 

 Notre patience, est mise à rude épreuve devant tant de rigidité qui grève 

le rebond économique espéré de certaines communes de la Vallée de 

l'Orne en particulier.  

 La culture, les loisirs, l’éducation population demeure plus que jamais un 

levier d’émancipation pour chacune et chacun d’entre nous. Ils sont au 

cœur de notre projet par le travail engagé autour de la réalisation de la 

future salle polyvalente de la ville, l'un des gros chantiers à venir et attendu  

Les nombreux obstacles subis depuis 2020 pour ce projet de construction 

n’ont pas manqué dus à la lenteur de l'adoption du plan Local d'urbanisme 

intercommunal, mais aussi à l’augmentation exponentiel en 3 ans des 

coups budgétaires de réalisation. 

Toutes ces contraintes ne nous font pas baisser les bras, bien au contraire 

et nous travaillons aujourd’hui à une alternative sérieuse et ambitieuse, 

dont nous reparlerons dans les mois à venir. 

Mais la culture, c'est aussi la force de notre territoire avec la diversité de 

son tissu associatif : Marche et Rêve, la chorale Melodia, les Ateliers 

artistiques d’Homécourt, la nouvelle Ecole de Musique et de Danse My 

Music School, en belle démonstration ce soir, mais aussi l’Accordéon Club 

Lorrain qui a fêté en 2024, ses 40 ans d'existence, Je veux citer aussi le 

SMALL ED BAND Jazz ou Harmonica Orchestra Lorraine,  

Je n'oublie évidemment de vous parler des clubs sportifs avec ses près 

de 1000 licenciés et qui font le sel de la vie homécourtoise. Sa richesse.  

Le Homécourt Handball dont j’espère le retour en Nationale 3 d’ici 

quelques mois et dont vient de nous parler son président voici quelques 

minutes,  

Le VOFC, deuxième club de Meurthe et Moselle, en termes de licenciés, 

qui nourrit de grandes ambitions pour les années à venir,  



Je n'oublie pas le Joeuf-Homécourt Basket, club historiquement formateur 

de grands sportifs. 

Je n'oublie pas le Billard Club, le Budo Club, la Flèche Homécourtoise et 

Sports Enfants ainsi que le QUIDDISH. 

" Il n’y a de richesses que d’hommes » affirmait au 16 -ème siècle le 

philosophe Jean Bodin.  

A ce propos, avec nos référents de quartiers mais aussi avec nos près de 

50 associations, Homécourt a mis en place en 2024 son premier Forum 

Associatif. 

Cet événement vise à faire connaître la richesse et la diversité de cette 

offre associative dense dans laquelle on peut s'engager et donner de son 

temps comme bénévole. Le bénévolat étant un des enjeux majeurs des 

années et des décennies à venir. 

Un mot au sujet de Ville Plurielle, centre social d'Homécourt, avec lequel, 

nous partageons un bon nombre de valeurs communes et qui déploie sur 

la ville des actions utiles et une diversité d’activités sociales essentielles 

dans ses maisons de quartiers et son service périscolaire déterminant 

pour des dizaines de familles.  

Le périscolaire est de la compétence de l’intercommunalité et il devra être 

améliorer par des bâtiments modernes et adaptés pour accueillir au mieux 

les encadrants et les enfants dans les meilleures conditions possibles.  

Homécourt y prendra sa part facilitatrice en bonne intelligence.  

L’évolution de la pyramide des âges n’échappe à Homécourt et 

l’engagement intergénérationnel devient l’ADN de notre ville, avec une 

collaboration intense entre le Cercle des Séniors (Guy Bielawski), l'OHS 

(représenté ce soir par Silvana Riestra, directrice de la Résidence 

Autonomie et de notre Ehpad) et le Conseil Municipal des Jeunes, visant 

à tisser du lien et rapprocher toutes les générations.   

Les activités partagées comme ce déplacement récent au marché de 

Noël de Strasbourg en est une petite illustration.  

La lutte contre toutes les discriminations et contre le harcèlement scolaire 

oblige à un engagement sans faille de notre collectivité. La lutte contre 

l'homophobie ne doit pas seulement être un calicot posé en façade de 



mairie le 17 mai, comme j’ai pris l’engagement devant vous l’an passé. 

Mais au contraire un vrai investissement durable de la ville, avec le milieu 

culturel, associatif, sportif et scolaire.  Avec les élus, nous poursuivrons et 

amplifierons ce travail collaboratif. C'est le sens du soutien aux Oubliés de 

la Mémoire et de plusieurs manifestations menées de concert avec le 

collège Amilcar Zannoni.  

 

C’est aussi cela Homécourt ! Cet altruisme, cet esprit de solidarité́, 

ce désir de coopérer et d’aller de l’avant. 

Je suis animé de la même volonté, de la même énergie et de la même 

détermination d’agir à votre service qu’il y a 4 ans et ce malgré les coups 

bas subis les derniers mois. 

Notre ville continue à changer sous nos yeux. Il n’y a qu’à le voir dans nos 

quartiers. Cela se sait, cela se dit et cela se voit. 

Les projets sortent de terre. Ils prennent vie. Ils dessinent un Homécourt 

où il fait bon vivre, travailler, se loger, se déplacer, se détendre et 

s’épanouir. 

En somme, Une ville sportive, attractive, dynamique, écologique et 

culturelle. 

Une ville solidaire aussi. Une ville pour tous. 

Fiers de notre ville qui avance, qui change, dont la mutation post 

sidérurgique fut lente et douloureuse mais un territoire sur lequel, 

assurément où chacun trouve sa place. 

Bref, une ville à vivre ! 

Avec toujours le même esprit de coopérer, la même volonté́ de faire 

adhérer nos concitoyens, nos entreprises, nos associations, les forces 

vives de notre territoire. Car chacun sait que le changement ne se fait 

jamais contre, mais avec. Surtout quand il est aussi profond.  

Echanger, écouter, expliquer plutôt que cliver, imposer ou stigmatiser.  

D’exemplarité́, d’inventivité́, d’agilité́, pour accélérer la transition 

écologique, vous le savez mieux que quiconque, nous n’en manquons pas 

dans notre territoire.  



Cette ambition, c'est avec nos agents municipaux que nous y 

parviendrons. 

Voilà̀, Mesdames et Messieurs, chers amis, un condensé de ce qui 

nous attend pour 2025. Une année pour vivre ensemble. 

Merci à nouveau à tous nos partenaires et co-financeurs, sans qui, rien ne 

serait possible, nos soutiens qui participent aussi à faire d'Homécourt 

cette ville en pleine transformation qui gagne des habitants, quand 

d'autres territoires souffrent. 

Merci aux services préfectoraux, à la Communauté de Communes OLC, 

au département 54 pour la collaboration intelligente mais exigeante, que 

nous avons avec eux ainsi avec leurs agents. 

Une mention particulière à la Région Grand Est qui nous accompagne 

financièrement sur de nombreux projets en cours et à venir dont je 

rappelle la présence de 2 conseillères régionales présentes ce soir.  

L’heure est venue de vous renouveler mes vœux d’excellentes années 

2025 pour vous et vos familles, pavée une santé de fer et d’un moral 

d’acier.  

Une année qui fasse que notre ville, nos communes, continuent d’avancer 

dans l'unité et la concorde. 

Pour achever mon propos je rappellerai à tous cette citation de Confucius 

que je fais mienne :  

« Tous les Hommes pensent que le bonheur se trouve au sommet de 

la montagne alors qu’il réside dans la façon de la gravir ». 

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une très belle 

soirée. 
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